

# Tierra y Libertad

Barcelona, 25 de Agosto de 1936

Semanario Anarquista

Año IV - Número 130 - 15 CENTIMOS



## Apelando a todos los procedimientos hemos de alcanzar la liberación de nuestros presos

### Un deber apremiante

Vive España actualmente unos momentos de relativa calma. Las organizaciones obreras han frenado circunstancialmente sus impulsos revolucionarios animadas por un noble deseo de creadora reconstrucción.

Pero esta calma tan legítima y tan necesaria a los hombres y a las colectividades, no puede prolongarse ni un momento más si los gobernantes siguen obstinados ciegamente en retener en prisión a los centenares y miles de trabajadores que pueblan todas las cárceles y presidios de España, víctimas de esas luchas gigantescas entabladas entre el mundo del privilegio y el del trabajo.

Generalmente, cuando se inician estos paréntesis de calma, se desarmen un tanto los odios y los gobernantes rectifiquen las tremendas iniquidades que cometen en épocas turbulentas. Una de las primeras medidas atenuantes que emplean es poner en libertad a todos los presos que cayeron cuando la violencia de la lucha hacía perder todo respeto al derecho y a la libertad.

Pero hoy se ha cambiado de procedimiento. Se produce la normalidad y nuestros presos siguen encarcelados. Los gobernantes ciegos y sordos, no alcanzan a comprender que, la tranquilidad y la normalidad en España no es posible, en tanto estén nuestros compañeros encarcelados. Los Sindicatos, los Grupos, la C. N. T. y la F. A. I. en peso se han de movilizar, para conseguir la libertad inmediata de sus adherentes. Hay que abandonar, si es preciso, otras actividades, para concentrar todas las atenciones y todos los esfuerzos, en lograr recurriendo a todos los procedimientos, la liberación de los presos.

Lo que está sucediendo es verdaderamente intolerable. Las prisiones gubernativas, características de un régimen fascista, dictatorial y demoralizado, siguen practicándose con el mayor desenfado e impunidad. Y esto a pesar de formar parte del Gobierno un representante del partido federal, que según declaraciones propias, su entrada en el Ministerio, quedaba condicionada entre otras cosas a la terminación de las prisiones gubernativas.

Barralero, Soriano, Solá, Niembro, que tanto han careado y alardeado ante las multitudes de la C. N. T. y de la F. A. I. haciendo innumerables promesas y abominado patéticamente contra los gobernantes, actualmente colaboran con ellos de una manera indecorosa.

Todos, todos los políticos son unos vendidos, deshonrados, traidores. Todos, no hay, no hemos encontrado ni una sola excepción.

En la cárcel de Barcelona quedan más de diez presos gubernativos. ENTRE ELLOS QUEREMOS DESTACAR HOY UN CASO.

MANUEL MEDINA GONZALEZ, NUESTRO CAMARADA DE REDACCION, LLEVA OCHO MESES PRESO. OCHO MESES GUBERNATIVO. OCHO MESES PRIVADO DE LIBERTAD SIN ESTAR SOMETIDO HOY A PROCESO, A DISPOSICION DEL PONCIO HIFOCRATA DE BARCELONA.

EN LA MISMA CARCEL LLEVAN DETENIDOS CERCA DE NUEVE MESES, un número considerable de camaradas y trabajadores que cayeron por los sucesos del 8 de enero. A casi todos ellos les corresponde juzgarlos por tenencia ilícita de armas, y aunque les sea aplicado todo el rigor de las nuevas disposiciones, no pueden ser condenados a más de cuatro o seis meses, llevando ya cumplida a estas horas el doble de esa condena. Y a pesar de las disposiciones del Ministerio de Justicia para la rápida tramitación de las causas, por la lentitud con que se llevan, parece que nuestros compañeros están condenados a una detención indefinida.

EN ALICANTE TENDRA LUGAR EN BREVE UN PROCESO SENSACIONAL CONTRA 13 COMPANEROS DE ELDA, PARA LOS CUALES SO LOICITA EL FISCAL NUEVECIENTOS AÑOS DE PRESIDIO, LA FRIOLERA DE 74 AÑOS PARA CADA UNO.

El día 2 de octubre comienza en Sevilla la vista de la causa por los sucesos de mayo en la cual hay encarcelados unos CIENTO NOVENTA COMPANEROS. PARA ELLOS SE PIDE NADA MENOS QUE LA ENORMEDAD DE DOS MIL CIENTO TREINTA AÑOS DE PRESIDIO. Más de veintidós siglos, un lapso de tiempo que se prolonga más allá de la Era cristiana.

Toda la Audiencia revolucionaria está pendiente de ese proceso fantástico y toda España está a su lado para apoyar sus gestas.

En la cárcel de la capital Andaluza, está detenido Alfonso Nieves Núñez. Con este camarada se está cometiendo el atropello más infame que se conoce. NIEVES NÚÑEZ LLEVA PRESO UN AÑO. TODO UN AÑO por un proceso de imprenta, cuando el jefe del Gobierno ha repetido infinidad de veces que en España no hay ni un detenido por delitos DE OPINION.

A estos atropellos históricos hay que añadir el que se está cometiendo con los compañeros FRANCISCO ASCASO, PAULINO DIEZ, BUENAVENTURA DURRUTI Y VICENTE PEREZ CONFINA DETENIDOS A CONSECUENCIA DE UNAS PALABRAS PRONUNCIADAS EN UN ACTO PUBLICO.

Los dos primeros están gubernativos. Sabido es que a los delitos llamados de opinión se aplica la libertad provisional. Pues bien, nuestros camaradas mencionados en unión de Nieves Núñez constituyen la única excepción en España. CUANDO LO MAXIMO QUE PUEDEN SER CONDENADOS ES A DOS O TRES MESES, HAN CUMPLIDO YA CINCO MESES DE PRESIDIO EN EL FUENESTO Y TRISTEMENTE CELEBRE PENAL DEL PUERTO DE SANTA MARIA.

La persecución sistemática y despiadada de que se hace víctimas a estos compañeros, rebasa todos los límites. Se les persigue, se les acusa, se les retiene, sola y exclusivamente por su significación anarquista. Nada más.

Esta situación insostenible no debe persistir por más tiempo. Es in-

dispensable que Comités Pro-Presos, Confederales, de Relaciones, de Defensa, Grupos, Sindicatos y trabajadores en general, se apresien a la acción para conseguir la libertad de nuestros hermanos que llenan todas las cárceles de España. Es preciso que se realice una agitación intensa y sistemática de un extremo a otro de la Península. Están en

puerta grandes procesos nacionales y hemos de estar alertas, firmemente organizados y en disposición de intervenir con energía y rapidez si se quiere cometer algún atropello abominable.

¡CAMARADAS! ¡Trabajadores! ¡Pueblo! En pie por nuestros presos. Hay que alcanzar su libertad a toda costa.

## La amnistía y nosotros

Se impone que reaccionemos ante la indiferencia total del Gobierno, en lo que se refiere a los presos por cuestiones sociales.

Y digo que se impone el reaccionar, por que está por de sobras visto que la amnistía no se concede a pesar de la campaña em-

prendida por la C. N. T., ni apasar de que se apele a los más elementales derechos del hombre.

Ni derechos, ni leyes, ni humanismos, tienen importancia alguna para los hombres de la República.

Los días pasan y nuestros camaradas continúan presos sin ver el mas ínfimo destello de luz libertadora. Ellos saben que sólo la acción de los compañeros que gozamos de libertad puede ser el móvil que induzca a los tiranos de la nación a que las puertas de las cárceles les sean abiertas. Ellos saben esto y esperan nuestra acción, acción que tarda en dejarse sentir, que no se patentiza con la rapidez y dinamismo necesario en estos casos.

Esto quierase que no, cause un desaliento desesperante en los pullos de las ergástulas españolas. Hay que darse cuenta que los presos merecen algo más que discursos y promesas, y hay que darse

cuenta que la acción de la Justicia histórica es lenta y desesperante, y que nosotros no podemos ser tan lentos, como fiscales y jueces, y que no podemos confiar en que se les reconozca el derecho a ser libres.

Solamente planteando una campaña nacional de ataque directo, es como se logrará que se nos tome en consideración y se nos atiendan nuestras peticiones, es inútil esa campaña nacional pro-presos a base de pequeños y grandes actos públicos. En ellos desperdiciamos una cantidad enorme de pesetas que invertidas en otro plan darían resultados esencialmente prácticos.

Debemos fijar nuestra atención en el hecho concreto y el hecho concreto, es que, los camaradas no salen de la cárcel, y que nuestro enemigo secular no está dispuesto a entablar diálogos en el terreno pacifista y moderador, cosa de la que no tenemos el por qué lamentarnos, pues a mayor intolerancia, mayor cantidad de insurgentes, más ellos nos señala la ruta, el rumbo a seguir, rumbo o ruta que no puede virarse con miras a un puerto de paz, sino por el contrario que nos debe impulsar a poner poca frente al escollo capitalista evitando siempre el embarrancar en el más vergonzoso de los reformismos. Tal cual es el hecho de implorar siempre que se nos escuche y se nos atienda.

Cien, doscientos actos públicos no arrancarán, de la cárcel ni a un solo compañero. Pero una gesta nacional, bien encauzada a base de una continuidad rítmica en los medios de lucha puede ser la gota sensible que eche a las clases que hoy están enflaquecidas de soberbia y de desenfado a todo lo que sean cuestiones que afecten directamente a los trabajadores organizados, a la par que daremos un ejemplo de potencia orgánica y confederada.

¡Sintetizando! la libertad de nuestros compañeros, puede y debe obtenerse, sin necesidad de plantear huelga alguna y sin que se realicen actos de amnistía.

Modifiquemos algunas de nuestras arcaicas tácticas, empleemos medios más convincentes, que todo buen entendedor comprenderá, y demos una demostración patetisima a nuestros caros camaradas de que todavía pueden confiar de una manera seria en aquellos que estamos unificados moralmente y que por ende consideramos justa y elevada la actitud por la cual fueron encarcelados por los representantes de una sociedad que ningún ser medianamente equilibrado puede aceptar por anti-humana y por salvaje.

Problema de hombres, problema de anarquistas, problema de fuerza y de inteligencia, pues no basta el ter el mejor armado, es necesario la estrategia en el ataque. Si no es de frente por los flancos.

Pero ahora sobran las palabras, hay que determinar el ataque y la forma de atacar pero pronto.

ARMANDO VALERIO.

¡Trabajadores! Leed todos el siempre interesante Suplemento mensual de TIERRA Y LIBERTAD. Si no lo conocéis pedidlo a nuestra administración.

**Las fuerzas armadas del imperialismo francés, han invadido la pequeña República de Andorra, sometiendo a los habitantes y asaltando los lugares públicos. Las autoridades francesas han obedecido estrictamente las órdenes del reaccionario obispo de la Seo de Urgel, que es el alma de esas intrigas criminales atentatorias a la independencia de un pueblo que aunque pequeño debe ser respetado. Como en el presente número no tenemos espacio ni tiempo en el próximo publicaremos amplia información contra el espíritu reaccionario y colonizador del imperialismo francés, que actúa de acuerdo con el clericalismo**

### Símbolos de la civilización



ARRIBA, EL AUTO, DE CEGADORA BRILLANTEZ. ABAJO, LA MISERIA, LA ENFERMEDAD, Y LA ORFANDAD LAMENTABLES, SIGNOS DE UN MUNDO ABSURDO Y ARBITRARIO